



Un zorro, raposu o rapiega. | JAVIER MARTÍN

Enero

Efemérides

El reloj de la Naturaleza por L. M. Arce

2015 SEMANA 5

MARTES

27

Faltan 52 días para la primavera.

Santos: Ángela de Mérici, Julián, Avito, Vicente, Dacio y Mauro.

Sucedió en Asturias: 1901: Se crea la Federación Socialista Asturiana, integrada por agrupaciones de Oviedo, Gijón, Mieres, Sama de Langreo y Turón. **1916:** El libro "Cervantes en la Escuela", del profesor y literato asturiano Acisclo Muñiz Vigo, por una real orden, es declarada única obra de texto para las Escuelas Nacionales, obteniendo además un favorable informe del Consejo de Instrucción Pública. **1936:** Fallece en Madrid el escritor nacido en Vegadeo Emilio Cotarelo y Mori, que estudió Derecho Civil y Canónico en la Universidad de Oviedo.

Los zorros se aparean

Los zorros se encuentran en pleno período de celo, que se desarrolla entre diciembre y febrero. Las hembras están receptivas dos o tres días, durante los cuales los machos las montan repetidas veces. Tras la cópula, la pareja permanece una media hora trabada.



A los piojos les gustan los "selfies"

La moda de las largas melenas y de las fotos grupales con el móvil provoca un aumento del contagio de liendres entre adolescentes, como constatan los expertos

Gijón, A. RUBIERA

La gijonesa Ana Riestra de la Iglesia es especialista en pediculosis. Hace un año que esta emprendedora hizo de los piojos su particular negocio. Se dedica a desparasitar cabezas en una clínica pionera en la región, y un año después de que empezara su aventura empresarial para salir del paro—tras años dedicada al turismo— asegura que el nicho de mercado que ha encontrado sigue ganando potenciales clientes.

A los niños en edad escolar, fundamentalmente niñas entre los 4 y los 7 años, que siempre han sido las grandes damnificadas por los contagios, se les suman maestras, madres y abuelas. Y cada vez más adolescentes. De esto último tienen la culpa dos modas a cual más potente: la de las melenas largas y la de los constantes "selfies". "Cada vez hay más contagios entre las adolescentes. No quieren renunciar a las melenas ni a hacerse fotos de grupo, que se hacen cada cinco minutos para subir a Instagram, compartir en el whatsapp... Así que están todo el día cabeza con cabeza. No se recogen el pelo y ni hablar de cortárselo, así que son caldo de cultivo para los piojos", explica Ana Riestra, que ya se ha visto en la tesitura de tener que pasar el aspirador y la lندrera a adolescentes infestadas.

Así que ahora, en la campaña de prevención que ha emprendido por colegios y asociaciones, Riestra va a tener que sumar la alerta contra los "selfies". Porque si algo ha asumido esta emprendedora gijonesa es que no quiere quedarse sólo en ofrecer sus servicios como centro de desparasitación. Un proyecto gratuito y de carácter didáctico, que lleva a cabo en colaboración con La Mediateca y que complementa con charlas para padres y docentes, la está acercando a todos los colegios que demandan su presencia "para dar información sobre estos parásitos que siempre han estado con los humanos, que nunca se han extinguido, y que hay que combatir con información y sin tabús", cuenta.

Familias de todas partes de Asturias, incluso alguna de comuni-



Un grupo de jóvenes se hace un "selfie". | JESÚS DIGES



Ana Riestra pasa la lندrera a una cliente. | A. R.

dades vecinas "donde no hay este tipo de negocio y que vinieron para hacerse un tratamiento completo un fin de semana a Gijón", han pasado por el centro Fuig Poll, de Gijón, para decir "adiós piojos", que sería la traducción del nombre de su negocio en catalán. Allí nació la franquicia que Ana Riestra importó a Asturias para hacer frente a una problemática que afecta, según los estudios, a un 30% de los escolares.

"Hay personas más propensas, depende del pH de la piel", sostiene Riestra

Riestra insiste en que los piojos cambian de cabeza "por contacto, ya que ni saltan ni vuelan". Y ya poco o nada tienen que ver con la higiene. "Hay personas que son más propensas que otras, depende del pH de la piel. Hay niños que nunca tuvieron ni tendrán piojos y otros que los llegan a tener hasta 4 veces al año", explica. Cepillar el pelo a diario, ir al colegio con el cabello recogido, evitar el intercambio de gorros, peines o enseres de pelo y pasar la lندrera a diario o varias veces por semana pueden ser un antídoto. Y evitar los "selfies".

Un millón

Sonido griego



Javier Cuervo

Oyes hablar a un griego y parece un español al que no se le entiende.

El idioma es muy distinto, pero el acento y la prosodia se parecen al estándar español. El italiano es muy parecido al español pero el acento los diferencia un montón. El portugués es parecidísimo al castellano pero el acento lo hace irreconocible. Algunos acentos regionales españoles cuesta seguirlos. Se puede entender mejor a un napolitano hablando en italiano que a un jienense en español.

El acento de los griegos es menos español cuando hablan en castellano pero la diferencia es mucho más sutil que la de un inglés o un francés cuando se lanzan en nuestro idioma. Al final, los griegos hablan español como la Reina Sofía pero más, mejor y para decir cosas más interesantes, por lo que se oye en las tertulias. En ellas, sea en griego pronunciado como español, sea en español pronunciado como griego, insisten en que Grecia no es España, mensaje que les podremos devolver con justa reciprocidad en las próximas elecciones españolas. Por equivalencias, Syriza no es Podemos, aunque cuando Pablo Iglesias le manda un mensaje a Rajoy para que oiga el "tictac"—que suena tan griego Tiktac— parece que está diciendo cronómetro en griego, que se dirá cronómetro.

Cuanto traduce un traductor se entiende otra cosa distinta que cuando se habla de oído. Syriza significa izquierda radical pero "de raíz" no de copa, que sería la de los extremos. El falso amigo de ese significado lo ha convertido en auténtico enemigo: "izquierda radical". Cómo asusta a la derecha liberal. Cuando Syriza habla de Europa en español suena como cuando queríamos integrarnos en Europa y cuando entramos, pero hace unos años cambiaron la letra de Europa aunque la música siga siendo el cuarto movimiento de la Sinfonía n.º 9 de Beethoven, himno de la alegría, ahora de la austeridad. Cuando Syriza habla español se le entiende muy bien. ¡Cómo no entenderlos!

